

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

### DEL MIERCOLES 28 DE MARZO DE 1810.

---

#### SAN SIXTO PAPA.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Lorenzo.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 5 h. 55' y se pone à las 6 h. 4'

Es el 23 de la Luna. Sale à las 11 h. 48' noch. y se pone à las 12 h. 56'

#### *Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa à las 12 h. 44' mad.

Seg. baxa à la 1 h. 6' tard.

Prim. alta à las 6 h. 55' mañ.

Seg. alta à las 7 h. 18' noch.

---

#### VARIEDADES:

Habiéndose impreso en Lóndres unas *cartas de Portugal y España durante la marcha del ejército británico del mando del general Moore*, que contienen vários puntos muy interesantes, transcribimos la siguiente observacion por considerarla oportuna y digna de particular atencion. El autor habla de la poca defensa que tienen los soldados de á caballo ingleses relativamente à los franceses; y esto puede ser aplicable à los nuestros. Dice así.

„Muchos de nuestros valientes camaradas que han experimenta-

do el golpe de la espada francesa fueron heridos en la cabeza, lo que debe atribuirse á la forma de nuestros sombreros y gorras. Esta circunstancia manifiesta la necesidad de substituir en campaña á la moda actual de dichas gorras ó sombreros la de capacetes ó morriones de nuestros enemigos, que son ciertamente mas útiles, aunque de ménos ornato. — Sus morriones son ligeros, mui propios para defender la cabeza, y al mismo tiempo de una forma elegante. Tienen unas cadenillas de laton que vienen hasta debaxo de la barba, y cubren las orejas y las partes laterales de la cara de un golpe de sable horizontal. Dos regimientos franceses con gorras mui parecidas á las nuestras, tienen al rededor una argolla de fierro por adentro, y por los lados dos chapas fuertes que ponen las orejas á cubierto. Lo mas notable es que no obstante estos pedazos accesorios, su peso no excede al de las pieles ú ornatos que incomodan tanto á nuestros soldados. En verdad que estas gorras de oso, en parte construidas de carton, embeben mucha humedad en tiempo de las grandes lluvias de este pais, con lo que vienen á quedar mui pesadas, al paso que no defienden al soldado. En todos tiempos pueden cortarse hasta el casco con la mayor facilidad. “

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

En sesion del parlamento del 16 de febrero presentó el canceller del Echiquier á la cámara de los comunes el siguiente mensaje. — Jorge rei. — S. M. tiene por conveniente poner en noticia de la cámara de los comunes, que atendido el actual estado de Portugal ha juzgado oportuno emplear y mantener en dicho reino una fuerza de 30 mil portugueses, sobre lo que está tratando, y confia que sus fieles comunes le proporcionen medios de llevar á debido efecto el convenio. — Se decretó que el mensaje de S. M. pasase el viérnes á la junta de auxilios.

En 19 de febrero se recibieron en Lóndres cinco balijas de Gottemburgo. Las cartas y periódicos hacen mencion de los artículos del tratado de paz celebrado entre Suecia y Francia.

Adhiere plenamente la Suecia al sistema continental de guerra contra la Gran Bretaña, con la única excepcion de que pueda continuar la importacion de sal: la Pomerania se devuelve á Suecia, y la Francia sale garante de la corona á la actual dinastía. — Por noticias de Constantinopla recibidas por esta via se sabe haberse presentado en el mar Negro una esquadra inglesa, que tiene estrechamente bloqueados los puertos rusos, y en particular el de Odessa. Por el mismo conducto se asegura que la isla de San Vito, que domina el puerto de Corfu, tremola ya pabellon británico.

Por un buque procedente de las costas de Holanda llegado á Yarmouth, se ha sabido que allí se opina generalmente no tarde en haber un rompimiento entre la Francia y los Estados-Unidos. En Amsterdam se espera guarnicion francesa.

En carta escrita á un amigo de Edimburgo por Sir Alejandro Cochrane, fecha del 24 de diciembre á la altura de Saintes, se lee estar ya todo listo para el ataque de la Guadalupe, que se iba á emprender sin pérdida de instante.

### NOTICIAS DE CADIZ.

*Dia 27.* — Continua el enemigo sus trabajos en el castillo de Santa Catalina. — Han pasado cinco carromatos de Xerez al Puerto de Santa María. — Las cañoneras, el castillo del Puntal y el navío Justo han hecho fuego al Trocadero.

En carta fidedigna, fecha del 21 en Badajoz, se lee „ Los enemigos acosados huyen despavoridos en direccion á Sevilla: se han suscitado disputas mui serias entre sus regimientos acerca del puesto en el órden de marchas, queriendo todos el del centro: tal es el rezelo que hemos llegado á infundirles, que ninguno quiere ir á retaguardia ni vanguardia. La division de Ballesteros va en su seguimiento, y se presume llegue con

anticipacion á Santa Olalla. En esta provincia se les bate lindamente el cobre: en Cáceres les dieron un buen palo las tropas de la segunda division." (*Véase el diario de ayer.*)

Hemos visto un periódico inglés, fecha del 13 en Londres, traído por un buque mercante procedente de Liverpool.— El ministerio británico resuelto á continuar sosteniendo la causa de la península, se manifiesta determinado á enviar todas las tropas de línea disponibles. — Habia llegado á dicha capital un mensajero austriaco, cuya mision era un misterio, y por lo tanto objeto de innumerables conjeturas. Los últimos periódicos recibidos de Paris en aquella fecha eran del 6, y su contenido no de la mayor importancia: en ellos se hace mencion de haberse dado al príncipe Eugenio la *futura* del granducado de Francfort, por via de indemnizacion del divorcio de Buonaparte. Es decir, que el señor virei de Italia ha sido declarado heredero forzoso del príncipe primado.

*Hoi ha abierto registro para Veracruz.*

La fragata los Mártires, alias la Santander, que despachan D. Fernando y D. Joaquin de la Sierra.

*Marzo 27. — Vales Reales:*

*De 72 á 78. Papel. Casi nominal.*

**CON REAL PRIVILEGIO.**

---

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.